

VENGANDO EL AGRAVIG

Una muerte ejemplar

Después de Bravo Portillo ha caído Maestre Laborde. No podemos tener para el segundo, como no tuvimos para el primero, ni una palabra de simpatía. Cayeron sometidos al imperativo que se establece en todo país donde la autoridad deja de serlo para convertirse en arbitrariedad y donde la ley no tiene el mismo espíritu ni la misma letra para todos.

No nos nubla la sangre los ojos. Recordemos quién fue Bravo Portillo. Como se condujo en Barcelona. Lo que hizo. Bravo Portillo no fue el policía severo que, acomodado a la ley, perseguía el delito. No. Era el policía que aprovechaba la posición que el cargo le daba para abrir camino a sus concupisencias y a sus pasiones. Cobraba del juego, y dejaba jugar; cobraba de las casas de juego, y amparaba así la prostitución más escandalosa; cobraba de la Embajada alemana, y delataba, por conductos oficiales, la actividad de los barcos aliados con objeto de que los submarinos encontraran siempre pieza segura. Esto eran sus concupisencias. Sus pasiones constituíanlas, en una insana concentración de sentimientos, el odio a los obreros. Y ponía confidentes entre ellos, y armaba contra ellos rondas secretas, y los encarcelaba, y los apalataba, y les daba traidoramente muerte, como a aquel pobre Pablo Sabater, que murió en la delantera de un automóvil acibillado la espalda a balazos. ¿Qué repulsiones y qué odios no despertaba un hombre así? ¿Qué cauce legal han de hallar estas repulsiones y estos odios? ¿Iba a denunciarse a Bravo Portillo? Si los Tribunales recibían la denuncia no le encarcelaban; si le encarcelaban, al poco tiempo volvíase a ponerlo en la calle, revestido de mayor autoridad y de más alto poder. ¿Qué hacer? La Historia señala en todas las épocas y en todas las categorías sociales el atentado personal como único procedimiento de liberación. No otra cosa que el atentado personal aconsejaba el P. Mariana contra los reyes que se apartaban del camino que les trazaban las leyes.

Recordamos quién fue Maestre Laborde. En un momento de hondísima iniquidad social en Cataluña fue nombrado gobernador de Barcelona. ¿Fue nombrado gobernador de Barcelona por el conocimiento que podía tener de la vida de la ciudad? No; no había estado jamás en Barcelona. ¿Lo fue por su competencia en problemas sociales? No; no tenía en alguna competencia alguna acreditada. ¿Por qué lo fue? Lo fue porque en Sevilla había dado pruebas de hombre duro, intránsito, inflexible. Por esto sólo. Y en el momento en que Barcelona necesitaba como nunca un hombre competente, conciliador y prudente, llegó él. Lo que hizo es sabido. Disolvió los Sindicatos, clausuró los Centros, persiguió a los cotizantes. Hizo las cárceles. Cuando se le presentaba oca-

sión de hablar, declaraba que sería cruel, que no tendría piedad, que emplearía los procedimientos más duros. ¿Dió el resultado que se proponía esta conducta? Todo lo contrario: la parcialidad de Maestre Laborde en Barcelona de anarquistas. ¿Fue aprobada esta conducta? No. La prueba de ello es que, en cierta ocasión en que Maestre declaró que el rey le había aplaudido, el Gobierno se apresuró a desmentirlo, y que en otra ocasión—la primera de una crisis ministerial—no sólo fue despedido de su cargo, sino que se le dió otro cargo que, más que un premio, parecía un castigo en el que se quería ensambiar el desprecio con el escarnio. Maestre Laborde, para deshacerse de aquellos que consideraba adversarios del régimen que él defendía, tenía todos los procedimientos: la cárcel, el fusilamiento en la cárcel y el fusilamiento en la calle, los vergaños de la policía, el destierro, el acoso por falta de trabajo y por hambre... ¿Qué procedimientos tenía para librarse de Maestre Laborde el hombre que, sin motivo, había pasado meses y meses en la cárcel, y sin motivo había sido encarcelado en los cuarteles, y sin motivo se le había forzado a la miseria más absoluta? ¿Qué procedimientos?... El atentado personal es en estos casos el único testimonio de dignidad que puede ofrecer una colectividad ofendida.

Vivimos en España una cruenta guerra civil... El Estado, sin fuerza moral para ejercer seriamente sus funciones, es el ejemplo vivo de todas las violencias. En vez de escuelas, se levantan cuarteles; en vez de constituir regimientos de maestros, se votan sumas fabulosas para constituir regimientos de policía y de guardia civil; el Poder es el servidor incondicional y apasionado de una clase frente a otra. Vivimos en España una dramática guerra civil. ¿No hemos visto hace días el fusilamiento de cuatro hombres sin culpabilidad declarada, como desagrazo por el asesinato de otros dos hombres? ¿No hemos visto la mercadería odiosa que se ha establecido con un indulto? ¿No vemos a diario cómo caen en las calles unos hombres que, con los brazos en alto, piden pan o piden justicia o piden trabajo? «Son bajas—decís vosotros indiferentes.—«Son bajas—decimos nosotros ante la muerte de Bravo Portillo y de Maestre Laborde.—«Son bajas—decimos también, y no lo decimos con indiferencia. Si baja fuera la muerte de un hombre caído defendiendo un ideal, lo diríamos con dolor... Siendo la muerte de un hombre que degradó el valor de otro y el santo ejercicio de la autoridad que representaba, lo decimos con el contentamiento que produce en toda alma honrada el ejemplo estimulante que, con el castigo de unos, produce la corrección inmediata de los otros.

Marcelino DOMINGO

La huelga del ramo de construcción

BUSCANDO UNA "LIBERTAD"

La Federación patronal madrileña, en un extenso manifiesto dado hoy a la prensa, trata de justificar su actitud frente a las acusaciones de intrínseca que tan fundadamente le han hecho de consuno los obreros y la opinión pública.

Como de la verdad dicha a medias resulta el sofisma, el falseamiento de los hechos, todavía puede haber gentes demasiado ingenuas que crean en la equanimidad de estos señores grauparizados de la Federación patronal, aunque bastaría para juzgarles el antecedente de luchas pasadas.

Los patronos del ramo de construcción pretenden que el obstáculo para la solución del actual conflicto consiste en la resistencia de los compañeros canteros.

El alegato no resiste la más leve crítica. Consiste a todos que desde el primer momento los canteros recabaron su libertad de acción para pactar con sus patronos, y prueba que éstos lo supieron y lo aceptaron así el hecho de que el mismo Junoy asistió, como patrono cantero, a una reunión celebrada, con los representantes de este oficio, en el Gobierno civil.

Lo cierto, lo que hay en el fondo de estas supercherías patronales, es un habilidoso propósito de utilizar el bloque de las Sociedades obreras en lucha para menear legítimas mejoras obtenidas por los compañeros canteros, tomándose así la Patronal un mequino disquite de las concesiones que, tras muchos titubeos, hubo de reconocer ante propietarios, arquitectos y autoridades.

Si hoy no se trabaja en todas las obras en construcción se debe, pues, a la intransigencia patronal, mal encubierta en ese pretexto burdo; pero ya ellos mismos, al dar ese manifiesto—excusatio non petita, acusatío ma-

nifesta—revelan su alma ante la infinidad de propietarios y administradores que se entienden directamente con la Sociedad de albañiles y con las demás para reanudar el trabajo con las mismas y superiores mejoras que tan tozadamente niegan los despótas de la calle Ancha.

Porque eso será el fin de la huelga y el fracaso y el ridículo de la Patronal.

Signos de los tiempos

Aranjuez elige alcalde socialista

ARANJUEZ, 10.—El prestigio adquirido por las organizaciones obreras y el Partido Socialista adquiere cada día mayor incremento, dándose el caso de que en este "real sítio", donde siempre imperó el fanatismo, haya sido elegido por mayoría de votos un alcalde socialista.

Este triunfo produce gran entusiasmo entre los obreros, que se disponen a realizar en el Municipio una campaña de reformas positivas que redunden en beneficio de todos.

El camarada, elegido alcalde-presidente es Donato Alonso Peral, hombre de gran amor a la causa proletaria, apreciado por todos por su honradez y entereza de ánimo.

Los elementos políticos de la reacción no ocultan su indignación por este triunfo socialista, sobre todo por tratarse de una población regida ejemplo a capricho de los lacayos de una Monarquía en plena decadencia.—Corresponsal.

Los "sinn-feiners"

Ferrovirarios embreados

LONDRES, 10.—A la llegada del último tren a la estación de Lewish, los "sinn-feiners" se apoderaron del maquinista y del fogonero, destruyéndolos como talanquera. Después les untaron todo el cuerpo con breca y los araron espalda con espalda.

Uno de los agresores ha sido detenido hoy.—Radio.

Las Compañías eléctricas Los negocios del tabaco

La Comisión provincial de Subsistencias, ante una reclamación de las Compañías eléctricas, que solicitaban autorización para elevar el precio del fluido, acordó considerar éste como tasable, negándose a conceder la autorización que de la revisión de las tarifas pedían.

Pero las Compañías no se han resignado y se arrojan la facultad de servir a los abonados que les place y de regar fluido y energía a los industriales que lo soliciten y no están bien relacionados con las todopoderosas Empresas. A la vista tenemos protestas y denuncias concretas que por su extensión no recogemos.

De ellas se deduce claramente que las Compañías abusan cuanto quieren, sin que el ministerio de Fomento se decida a impedirlo.

No las dejan aumentar las tarifas y toman represalias irritantes e intolerables con el pobre consumidor.

Y ello con la complicidad de los ministros, directamente interesados a menudo en estos negocios.

La escasez de tabaco, que parece provocada de intento para determinar una serie de especulaciones ilícitas y perfectamente abusivas, es motivo de molestias que el público va soportando hasta ahora con paciencia inagotada, sino inagotable.

Al calor de la escasez se están vendiendo labores, creemos que con unas utilidades fantásticas que percibe la pobreza Arrendataria, y que los fumadores pagan religiosamente, aunque no sin protesta.

El abuso de la Tabacalera es intolerable, y la indignación que su conducta produce va subiendo de punto, y seguramente llegará a traducirse en hechos que en este caso estarían plenamente justificados. Claro que las autoridades hacen todo lo que pueden con su evidente complicidad por apresurar el momento de las actitudes airadas.

Varsovia pide a Dios que la salve

VARSOVIA, 10.—Ayer ha sido la capital teatro de una gigantesca procesión, en la cual han participado miles de personas para pedir a Dios que salve a la ciudad.—Radio.

Sociedad Editorial Socialista

Empréstito de un millón de pesetas

SU OBJETO:

Primero. Asegurar la vida y el desarrollo del órgano central del Partido Obrero.
Segundo. Publicar libros y folletos.
Tercero. Organizar la propaganda escrita.

CONSEJO INTERINO:

Presidente... Mañas Gómez Latorre.
Tesorero... Y. Barrio.
Contador... M. Charlón.
Secretario general... Antonio García Quejido.
Idem de órdenes... L. Lucuriaga.

Los socialistas donostiarros y sus familias, así como los mineros de Turón, cederán un día de jornal.

Las noticias que vamos recibiendo sobre el efecto que ha producido en los medios obreros y socialistas la apertura del empréstito de un millón de pesetas no pueden ser más satisfactorias y halagüeñas para la empresa que nos proponemos llevar a cabo, dando con ello una sensación de vitalidad, de energía proletaria nunca conocida en nuestro país.

La campaña de propaganda que nuestro querido correligionario Antonio Fabra Ribas acaba de realizar en Vizcaya y Guipúzcoa en pro del mencionado empréstito ha servido, no sólo para lograr acuerdos unánimes, favorables y entusiastas de las organizaciones obreras de dichas provincias, sino para convencernos aún más del acierto que ha tenido el Partido abriendo el empréstito de un millón de pesetas.

Las masas obreras organizadas se han dado cuenta de la necesidad que se siente de tener un periódico moderno y de ampliar nuestra cultura, harto abandonada por los elementos gobernantes.

Los socialistas donostiarros y sus familias, así como los mineros de Turón—tenemos la seguridad plena de que el Sindicato Minero Asturiano, modelo de organizaciones obreras, tomará la misma resolución—, han acordado, como verán nuestros lectores por los documentos oficiales que publicamos a continuación, ceder el consabido día de jornal.

Estos acuerdos nos alientan para continuar laborando con ardor por la causa que defendemos, y no hemos de cejar en nuestro empeño hasta que logremos nuestros propósitos.

UN DIA DE JORNAL BASTA PARA CONSEGUIRLO.

Conferencia de Fabra Ribas.—Resoluciones de los socialistas donostiarros.

San Sebastián, 7 de agosto de 1920.

Antonio García Quejido, secretario general de la Editorial Socialista.

Estimado camarada: Anoche recibimos la visita del amigo Fabra, que explicó ante los trabajadores donostiarros una conferencia sobre el tema del empréstito. Fué escuchado con enorme atención, y sus palabras avivaron el entusiasmo de nuestros compañeros.

Después de concluído el acto se reunieron la Juventud y Agrupación, acordando por unanimidad que todos sus afiliados dejen un día de jornal, procurando que hagan lo mismo todos los miembros de sus respectivas familias. Hoy hay ya camaradas que han alistado a madres y hermanas, asignándoles el salario que se calcula ganarían si trabajasen en un taller o fábrica.

Este primer paso nos sirve de estímulo para conseguir que los obreros todos de San Sebastián se interesen en la magna obra emprendida por el Partido.

Queda constituido un Comité «Pro-empréstito», que se encargará de esta propaganda especial y que mantendrá con vosotros constantes relaciones.

Saludos fraternales de vuestros compañeros.—Por la Agrupación, Antonio Huerta; por la Juventud, José Bengoechea.

Entusiasmo en Turón para ceder un día de jornal.—Acuerdos de los jóvenes socialistas.

El Comité central de Juventudes Socialistas del valle de Turón acordó que todas las Secciones abran suscripciones a favor del empréstito de un millón de pesetas.

No se regatearán sacrificios para conseguir que EL SOCIALISTA sea un gran diario. La cuota pro empréstito será un gran éxito. Los obreros así lo proclaman. Las Secciones harán entrega de lo recaudado el día 20.

Repeto que los jóvenes socialistas están dispuestos a dar pruebas de su amor al periódico de los oprimidos.—Silverio Panizo.

¿Qué vale un día de jornal ante la inmensa obra social que con él se puede realizar? Nada. Si por caprichos de la burguesía guardamos muchas fiestas innecesarias, ¿por qué no hemos de trabajar un día para nosotros mismos?

LAS "GALERAS" DE CARTAGENA

Villalonga, amarrado "en blanca"

¿Corrección o tortura?—Los galeotes del siglo XX—La protesta de los reclusos.—Las colonias penitenciarias y las penas perpetuas.

¿Sabéis lo que es amarrar un preso "en blanca"?

Es añadir el dolor moral de la condena y al quebranto físico de una larga reclusión una tan cruel como inútil tortura. El pecado responsable de una falta grave cometida en el establecimiento es encerrado en una celda y sujeto por la cintura a una argolla que pende de la pared a la altura de la misma. Así el recluso no tiene más remedio que permanecer en pie horas y horas... todas las que dure el tremendo castigo.

A esto se le llama "oficialmente" poner a un corriendo en celda de castigo.

Ello es moneda corriente en nuestras prisiones centrales, donde se hacen estas cosas sin publicidad alguna.

Pero un caso extraordinario, que por afortunada casualidad ha podido romper el impenetrable secreto de nuestras normas penitenciarias, pone en evidencia todo un sistema primitivo.

Villalonga, el condenado a muerte en Barcelona e indultado más tarde tras largas y angustiosas vacilaciones, fué destinado por el departamento de Gracia y Justicia a la prisión de Estado de Cartagena para cumplir la pena de cadena perpetua.

Es, realmente, curiosa la predilección que tienen nuestros Gobiernos por el citado penal cuando se trata de reos políticos o de condenados por delitos de un carácter más o menos social.

De triste abolengo presidial, el viejo caserón de la calle Real, de Cartagena, fué siempre albergue de los más redomados criminales. Su incorporación al Arsenal permitió a los penados trabajar en las más rudas faenas de los astilleros de la marina de guerra, convirtiéndolo a los reclusos en forzados galeotes. ¿Qué más da la carena de un crucero que el remo de una galera?

Diríase que quiere subrayarse la condena con el estigma que desacredita al viejo penal cartagenero.

Y es precisamente en esta moderna "galera" donde es amarrado en blanca el penado Villalonga. Y esta población reclusa

es la que protesta airadamente y provoca un grave conflicto ante la prolongada permanencia de Villalonga en celda de castigo.

Pocas veces se ha solidarizado un contingente penal ante los quebrantos de un compañero como en la ocasión presente.

Más propicio es el ambiente del presidio para el odio que para la misericordia, y, sin embargo, un movimiento unánime ha unido a los penados de Cartagena en favor de Villalonga.

¿Es que se trata de imponer a este reo un sistema de excepción en el cumplimiento de su condena?

Pues no es este el régimen adecuado para la extinción de una pena perpetua.

En todos los países civilizados del mundo se cumplen las penas perpetuas en colonias penitenciarias.

Aquí mismo se extinguían hasta hace varios años, en la colonia de Ceuta, donde dividido el tiempo de la condena en cuatro períodos, gozaba el preso en los últimos lustros de una relativa libertad, absolutamente necesaria a la pena a perpetuidad.

Una condena perpetua en reclusión absoluta es un absurdo legal, un contrasentido jurídico que no admite ningún Código del mundo.

Precisamente para sustituir en España la colonia de Ceuta se construyó la penitenciaría del Dueso, que, aunque no llenara las necesidades de una verdadera colonia es infinitamente más adecuada para el caso que los téticos y mal acondicionados penales que para dichas condenas se utilizan en España.

Es, pues, en el Dueso donde deben, con arreglo a derecho, extinguir sus condenas los sentenciados a cadena perpetua.

No deben, en modo alguno, ser reclusos en Cartagena. ¡Y mucho menos amarrados "en blanca", como el penado Villalonga!

Honorio BELTRAN

OTRA VEZ DENUNCIADOS

PROCEDIMIENTOS INNOBLES

Ha sido denunciado nuestro número del sábado.

El fiscal ha señalado un sueldo que censuraba la actitud de las autoridades en la huelga de albañiles. Pero este sueldo no es sino un pretexto. Está completamente exento de toda frase o concepto que le ponga debajo del Código. El fiscal lo sabe lo mismo que nosotros.

Lo que en realidad ha querido el Go-

bierno que no sea conocido del público han sido las circulares de los Ejecutivos del Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores protestando contra la suspensión del Jurado. Pero, valiéndose de ese procedimiento fariseico, hipócrita y felón, que es la marca espiritual de las clases conservadoras españolas, ha elegido un artificio inofensivo para justificar su medida.

¿Qué asco de gente! ¡Cada vez es más urgente barrerla!...

LA BURGUESIA "LIBERAL"



"En nombre de la Libertad y del Progreso no se puede permitir la violencia."

LA SANGRIA DE MARRUECOS EN MELILLA CONTINUAN LAS OPERACIONES MILITARES

MAS MUERTOS Y HERIDOS

MELILLA, 9.—Se conocen detalles de otros combates realizados para ocupar un nuevo terreno que domina a Tetuán y el collado de Tetuán.

Un escuadrón bombardeó los poblados rebeldes. Después, los otros escuadrones, cumpliendo las órdenes recibidas, saquearon los aldeas cercanas, que se habían incorporado a los rebeldes, y quedaron desiertos del terreno.

Terminada esta fase del combate, el general Sanguinetti dispuso que salieran tres columnas para ir a las órdenes del coronel Alarcón, a la vanguardia, formada por tropas de policía indígena y encargada de ocupar el collado que domina Tetuán; otra columna, a las órdenes del coronel Sánchez Arroyo, para ocupar el foso que rodea el campamento enemigo; y una tercera, que mandaba el coronel Chacabarro, para ocupar el campamento de las fuerzas rebeldes indígenas, bajo el mando de un jefe, el coronel Núñez del Prado, y tenía por objetivo la ocupación eventual de los terrenos de Beni-Dichas.

Los regulares, que manda el teniente coronel Núñez del Prado, ocuparon las aldeas, después de sostener un encuentro con las tropas indígenas rebeldes.

La tercera columna, dirigida por el coronel Morales, ocupó la última posición al oeste de Hamada y sostuvo un intenso fuego.

Nuestros bajas en toda la operación han sido un muerto y cinco heridos, todos indígenas.

OTRA OPERACION

Esta madrugada se oyó a los periodistas el ministro de la Gobernación un telegrama del alto comisario, dirigido al ministro de la Guerra, que dice así:

«Fuerzas al mando del general Fernández Sanguinetti han ocupado la posición de Dar-Drius, que domina Tetuán, con lo cual se ha evitado que se unan los elementos rebeldes de la posición de Dar-Drius. Al mismo tiempo se ha impedido la realización de una «razza» que tenían preparada.»

A LA CIVILIZACION POR EL SAQUEO, EL INCENDIO Y EL ROBO

Llamamos la atención de los trabajadores sobre un detalle de las operaciones últimamente realizadas. El nos da la representación exacta de la guerra.

Dicen que vamos a Marruecos a llevar la civilización. Como avanzadas de ella, van los moros mantenidos de España, saqueando, incendiando y robando...

¡Es la guerra!—nos dicen. Si; es la guerra. Por eso la combatimos. Por bárbara y robadora. Porque nos acercamos a la barbarie. Por destruir todo sentimiento humano. Por significar una regresión a la sociedad primitiva, suplantando todo imperativo moral en el hombre.

¡Es la guerra! Y en la guerra de Marruecos, acción civilizadora, se ordena a los moros, incivilizados y primitivos, que castiguen a sus hermanos de raza con el saqueo, el incendio y el robo.

UNA PROTESTA DE GABRIEL ALOMAR CONTRA LAS ARBITRARIEDADES DEL GOBIERNO CIVIL MATA A UN MARINO

Nuestros camaradas de Palma de Mallorca han recibido de Gabriel Alomar una carta, en la que, con el vigor de estilo y la belleza de frase peculiares de este ilustre escritor, se protesta contra las arbitrariedades de las gentes que gobiernan en España, para desgracia y burla de nuestro país.

He aquí la copia de Gabriel Alomar: «Sr. D. Lorenzo Bisbal,

Mi querido amigo: No sólo por el natural deber de solidaridad política, sino por imperativo de la conciencia y sentido de la justicia, me complace en enviar a usted mi adhesión en la noble protesta contra la arbitrariedad que motiva penas a obreros cuya culpa no puede ni siquiera presumirse, por

ninguna consideración legal. Hay aquí una evidente intrusión de la política de clase en la pureza de la justicia. Conociendo la inmensa serie de precedentes que han convertido a nuestra España en un Estado sin sentido jurídico, ninguna extirpación gubernamental, ningún arrollo cometido por el fanatismo o el interés de casta puede extrañarnos ya. Pero mi ánimo se reconforta viendo cómo la sana virgindad espiritual del pueblo resiste la pérdida rutilante y promete la futura purificación española y humana.

De corazón, sin condiciones, vuestro, del pueblo mallorquín y del amplio sentido universalista «humano».—Gabriel Alomar.

Palma, 3 de agosto de 1920.

EL ABUSO DEL MAUSER UN CABO DE LA GUARDIA CIVIL MATA A UN MARINO

GIJÓN, 9.—Durante la noche del sábado ocurrió un sangriento suceso en el pueblo de Amandi, donde se celebraba una animada verbena.

Un marino del acorazado «España», que se hallaba con licencia en aquella localidad, fue muerto por un cabo de la guardia civil, quien le disparó un tiro de fusil, causándole una tremenda herida en la cabeza.

La versión oficial, por favorecer al cabo homicida, explica el suceso asegurando que el marino muerto intentó arrebatarse el fusil al guardia mientras éste cambiaba de un pasaporte, produciéndose la muerte por haberse disparado sobre el fusil.

Esto es completamente absurdo, y está desmentido por el propio cabo de la guardia civil, quien se ha confesado autor de la muerte del marino.

La versión más autorizada que circula es la siguiente:

El cabo de la guardia civil Segundo Cebreo, con el guardia a sus órdenes Santiago Trigo, ordenó a los que se hallaban en un baile que desalojaran al local. El marino de la armada Segundo Castales se acercó al cabo, diciéndole que, como no era una hora avanzada, debían autorizar la continuación de la fiesta, puesto que en ella no se había alterado el orden ni los asistentes promovían alboroto.

El cabo de la guardia civil ordenó al marino que saliera, y cuando éste se hallaba en la carretera disparó sobre él, causándole la muerte. El proyectil había hecho blanco en la cabeza del infortunado marino, que quedó allí toda la noche, siendo velado su cadáver por varios compañeros que también habían estado en la barraca donde se celebraba el baile.

Al amanecer del día siguiente, un teniente de la guardia civil ordenó el levantamiento del cadáver.

El suceso ha dejado dolorosísima impresión en el vecindario, produciéndose tremenda excitación en los ánimos ante la conducta insensata de muchos individuos de la guardia civil.

Las autoridades de Marina instruyen la correspondiente sumaria.

Como una corriente morbosa inexplicable se ha desatado entre muchos de los que visten el uniforme de guardia civil cierto furor homicida que está produciendo importante cantidad de víctimas inocentes.

En muy pocos días, apenas una semana, han caído muertos a tiros cinco hombres que no cometieron delito alguno, y a los cuales se puede considerar víctimas de asesinatos en circunstancias que no favorecen ni atenúan la responsabilidad de los guardias que cometieron estos crímenes.

Los que tales actos ejecutan, ante la opinión pública, libre de la fobia obrera, dan a la Corporación a que pertenecen el triste prestigio de una guardia negra que en cada trabajador ve un facineroso y en cada señorito una persona honorable.

Lo más sintomático, lo que produce una impresión más repugnante, es la parcialidad vergonzosa de los gobernantes, que siempre disculpan y defienden, falseando la verdad, estos hechos criminales, pretendiendo imponer como verdad axiomática la afirmación estúpida de que todos los guardias civiles son personas impecables, que se distinguen por sus sentimientos humanitarios.

Los que tal hacen, como los que redactan notas oficiales con relatos falsos de los sucesos, que los mismos autores de la tragedia, desmentidos, son acreedores a una sanción ejemplar, y no conseguirán atraer las simpatías hacia la guardia civil, cuya actuación, traducida en los hechos sangrientos de estos días, le enajena el respeto de las masas populares y sembrando odio entre los trabajadores, que sienten la plenitud de solidaridad con los caídos.

Si sobreviniere represalias nacidas de un sentimiento más próximo a la defensa legítima que a la venganza alcaida, la responsabilidad sería siempre de los que alienan, dispensando protección y lenidad, a los autores de estos hechos.

La situación de Hungría boicoteada

Antes de firmar la paz Hungría estaba bloqueada por todos sus vecinos, menos Austria. Este bloqueo era lo más severo posible, y aunque las hostilidades cesaron con la caída del Gobierno de los Soviets húngaros, no se admitía más comunicación que la telegráfica; no fueron admitidas ni cartas ni mercancías de ninguna clase.

La firma de la paz no ha cambiado mucho esta situación, aunque se admita ya por parte de Checoslovaquia el tráfico de mercancías y el de personas con pasaportes (para lograr los cuales, para ir a visitar a sus padres, una maestra húngara necesitó la intervención del cónsul holandés); pero las cartas siguen sin transmitirse.

El motivo de este procedimiento tan poco amistoso es que la delimitación de las fronteras todavía no es definitiva y que todos estos países han obtenido, por la paz de violencia de Neuilly, territorios cuyos habitantes no desean otra cosa que unirse de nuevo a sus hermanos húngaros y que el Gobierno húngaro hace todo lo posible para fomentar este movimiento irreductible.

En dos semanas no podía desarrollarse ningún tráfico importante entre Hungría y los Estados que fueron enemigos, de modo que casi todo el tráfico de Hungría pasaba por Austria; el trigo argentino, la harina americana, la sal, los productos químicos, la maquinaria y el papel alemanes, etc.

Después de firmar la paz empezó a recibir Hungría carbón, papel y vidrio de Checoslovaquia.

Hungría es un país arruinado, por lo que no dispone ahora más que de fruta y verdura para exportar.

Cuando la Internacional Sindical declaró el boicot contra Hungría contó con estas circunstancias y, por consiguiente, tenía la plena convicción de que iba a una victoria segura.

En Austria y Checoslovaquia hay organizaciones obreras, poderosamente desarrolladas, que efectúan el boicot. Las organizaciones de Yugoslavia y Rumanía son más débiles; aquí el boicot se ejerce por la burguesía, y se llama bloqueo. Además, Rumania y Yugoslavia no pueden impedir a Hungría, ni aun queriendo, las mercancías que más necesita: carbón de buena clase, productos químicos, tejidos, papel, etc.

El boicot ha interceptado el tráfico de todas estas mercancías, y como es ejecutado, no sólo por los obreros de los Estados fronterizos, sino también por los de Inglaterra, Alemania, Italia, Bélgica, Argentina, etc., las mercancías destinadas a Hungría son detenidas en estos países.

Por esta causa hay detenidos en Alemania 600 vagones de sal; en Trieste, 15.000 toneladas de harina; en Checoslovaquia, 180 vagones de carbón y madera, que se encontraban camino de Hungría al declararse el boicot; la Federación minera de Checoslovaquia se encargó de impedir que fuese a Hungría ni un vagón de carbón; en Porosny se niegan a dar a los buques que navegan en las aguas húngaras del Danubio carbón combustible.

De esto modo están cortadas todas las comunicaciones de Hungría, y los efectos son tales, que ya el día 25 de junio se celebró una sesión secreta en la asamblea nacional de Hungría para deliberar sobre el boicot.

En esta sesión declaró Karonyi, ministro de Hacienda, que los que crean que Hungría podrá resistir el boicot sin perjuicio ninguno están muy equivocados. La situación financiera de Hungría es muy crítica; el boicot la empeora, y la economía húngara sufre ya hoy (era el quinto día del boicot) las consecuencias de él.

Los últimos detalles interesantes son: que los mineros de Fatabánya se atrevieron, por primera vez después de la caída de los Soviets húngaros, a declararse en huelga, y ni las tropas del terror blanco lograron obligarlos a que volvieran al trabajo; que el Banco Anglo-Austriaco, de Viena, se negó a pagar a otro Banco húngaro 14 millones de coronas por negarse a ello, por solidaridad, los empleados organizados; que Rubinek, ministro de Agricultura, declaró en el «Newzedell», periódico cristiano-nacional, que el daño que causa el boicot, solamente a cuenta de suspenderse la exportación de frutas y verduras, se eleva, en una semana, a 80 millones de coronas; que los campesinos de Keekemet (donde Hejárs a Keekemet de 200 a 300 personas), en un mitin celebrado el 29 de junio, declararon que, en cuanto vuelva Hejárs a Keekemet lo ahorcarán, pues por causa de él se ha declarado el boicot que los arruina, por no poder exportar la fruta (todo el término municipal de Keekemet es un huerto muy grande que produce cantidades fabulosas de albaricoques y otra fruta, que ahora se pudre); que los campesinos están enviando Delegaciones al ministro de Agricultura pidiendo que trabaje en favor del levantamiento del boicot y, por último, que, por encargo del burgomaestre de Budapest, el catedrático Terency pidió al Comité permanente del boicot de Viena permiso para que deje pasar los vestidos y los medicamentos de los niños pobres de Budapest, enviados por los americanos, a lo que accedió el Comité para no aumentar los sufrimientos de los niños inocentes.

Creemos que, a base de estos hechos, podemos esperar con tranquilidad los resultados del boicot.

No es en Madrid

Varios caseros condenados por un Tribunal

(De nuestro servicio especial.)

BARCELONA, 9.—El Tribunal arbitral de inquilinato ha dictado los siguientes fallos:

Un inquilino pidió rebaja de alquiler, y el Tribunal ha fallado rebajando a 30 pesetas el alquiler del cuarto que ocupa aquél.

Una inquilina pidió la prolongación de contrato de una tienda, por muerte de su marido, y la rebaja del alquiler. El Tribunal ha fallado con arreglo al deseo de la inquilina, y ha condenado al pago de las costas al propietario.

Otro inquilino, que pedía rebaja de alquiler, ha visto atendida su petición, y el casero ha tenido que pagar las costas del juicio.

Otro individuo pidió ocupar un piso para instalar un taller de pinturas; se ha atendido la demanda, y se ha condenado al casero.

Y en otra reclamación, por fin, como las anteriores, también ha tenido que pagar las costas del juicio el propietario.

Los conflictos obreros en Vizcaya

ENTIERRO DE MONTOYA

BILBAO, 9.—Ayer se celebró el entierro del obrero Montoya, y, en contra de lo que se esperaba, no ocurrió ningún incidente.

EL TRABAJO EN LOS MUELES

BILBAO, 9.—Los obreros de los molinos continúan parados. Esbo han trabajado algunos de ellos en la desgrasa de trigo extranjero.

Los obreros han comenzado al albañal que están a su disposición para realizar aquellos trabajos que se estiman convenientes para el interés general de la villa.

La Sociedad Hidroeléctrica ibérica ha participado en la Abadía que por falta de carbón están a punto de parar sus fábricas.

En su consecuencia, el albañal está haciendo gestiones para que se lleve a efecto la desgrasa de combustible de los vapores que están fundados en el puerto.

SE REANUDA EL TRABAJO

BILBAO, 9.—Hoy han vuelto al trabajo los obreros de las dos minas del monte de Miravillas, donde el albañal, en virtud de la revuelta entre socialistas y socialistas, pararon paralizados los trabajos.

HUELGA RESUELTA

BILBAO, 9.—La huelga de los talleres del Sr. Conde ha quedado resuelta satisfactoriamente para los obreros, pues el compañero despedido, motivo del conflicto, ha sido readmitido.

PROTESTA DE LOS PATRONOS

BILBAO, 9.—El Centro Industrial ha enviado el presidente del Consejo de ministros un telegrama protestando contra los socialistas que integran la Casa del Pueblo.

Por lo visto, la clase patronal vizcaína quiere seguir obrera, desea que la fuerza pública asista a los trabajadores. Más o menos esto no puede ser, porque se levantaría en viso la clase trabajadora, protesta abierta. Decir que la libertad del trabajo no ha

estado amparada, cuando todas las calles de Bilbao y los molinos han estado inundados de fuerzas, es fastidioso y despreciable a la verdad.

Precisamente, por este lujo de fuerzas, por esta constante provocación y por la protección desgraciada prestada a los esquirols se han producido los sucesos que todos lamentamos.

Está visto que los patronos quieren dar un «escarmiento» a los obreros; pero tengan en cuenta que éstos se defenderán hasta con las uñas.

El atropello injusto no será tolerado.

HA TERMINADO LA HUELGA DE CARRETEROS?

BILBAO, 9.—Hoy han celebrado los carreteros una asamblea en la Casa del Pueblo, acordando dar por terminado el paro en general, exceptuando el trabajo de los muelles.

También se han reunido los patronos, y aunque no se sabe oficialmente qué acuerdos han tomado, se rumorea que se proponen reanudar el trabajo el miércoles próximo.

LOS PATRONOS CONCEDEN UN PLAZO

BILBAO, 9.—La Sociedad patronal de transportes ha acordado en junta general conceder un plazo a los obreros para que reanuden el trabajo.

DETENIDOS

BILBAO, 9.—Han sido detenidos Juan Domingo Sanz y la madre y la hermana, acusados por Juan Fuentes, que resultó herido en la refriega ocurrida en Recoletos.

También han sido detenidos los compañeros que componen la Comisión de huelga de los marinos.

La detención se ha efectuado el descendir del tren de Santander.

Ignorándose si se ha detenido en Deusto a varios individuos, acusados de hacer disparos contra unos trabajadores.

Una manifestación de protesta

Contra los cañones

BEGUJAR, 9.—La Agrupación Socialista y el Centro obrero organizaron una manifestación de protesta contra el cañonero local y provincial por la gestión pésima de los concejales interinos y por no convocarse las elecciones parciales, habiendo pasado con exceso el plazo legal.

Tanto el gobernador como el ministro prometen y no dan, según es costumbre en estos señores «tan pulcros, tan de orden y tan formales».

Los cañones de aquí dicen «que no se celebrarán las elecciones hasta los 21 mes», y que no iremos al Ayuntamiento hasta que sus nietos tengan talento.

Como el pueblo está indignado, la manifestación será un éxito grande. Concurrirá el comercio, la clase media y muchos mayores contribuyentes que no están conformes con que los mangonee la Comisión de forasteros y francesados que usurpan el Poder local.

Contra el acuerdo, totalmente festivo, de celebrar otros tenientes de alcalde, síndicos y depositarios, se ha elevado recurso de alzada al gobernador. Igualmente se ha elevado recurso de alzada contra la sobranza de un reparto ilegal formado por estos amantes de la «legalidad» a todo trapo, cuando a ellos no les molesta o les sirve. Firman este recurso cinco concejales y la mayoría de los vocales de la junta municipal.

También se presentaron otros tres recursos por ex empleados que no cobraron y por un contratista municipal.

El Centro obrero declaró el boicot al «camarero» de un cañique, y el pueblo lo ha sabido cumpliendo admirablemente. Este boicot se ha extendido sin acuerdo ninguno a un médico, que ve llegar las bajas por docenas. Este médico es, como se natural, cañonista.

La repulsa contra los enemigos del pueblo es general. Solamente cuentan aquí con los recursos de alzada.

La Casa Sota y Aznar

Cómo trata a sus obreros

De Estados Unidos de América, puerto de Charleston, nos comunican que el capitán del vapor «Gorvea Mendí», de la Casa Sota Aznar, trata pésimamente a sus obreros, agredidoslos sin justificación alguna y sin respeto a la personalidad humana.

Este dependiente de la Casa Aznar hace «mangas y capirotes» de todo cuanto establece la legislación española en materia social, y tan absurda es su actitud frente a maquinistas y fogoneros que el gobernador de Nueva York ha puesto en libertad a los obreros que habían sido encarcelados injustamente por indicación del capitán referido y la complicidad del cónsul español en Yauquilandia.

Se debe proceder inmediatamente, por escrito correspondiente, a llamar al orden a este tiranuelo de operarios.—C.

La causa de Madera

Los sucesos de Moreda

En la Audiencia de Oviedo, el día 12, se verá el juicio oral contra Madera, secretario del Sindicato minero asturiano, que protegió el marques de Comillas, en el Consejo de Aller.

Será abogado del Sindicato minero, acusador privado, D. Alvaro de Albornoz, y defensor de Madera, el Sr. Arango, de quien se dice aspira a obtener un fallo de absoluta inculpabilidad por medios nada claros.

El diputado por Oviedo Andrés Sabarín ha marchado a Asturias a prevenir este juicio oral.

Después realizará una excursión de propaganda por aquella región de acuerdo con

Los libros y folletos que usted necesite pídalos a

JUAN ORTIZ

Librería Pedagógica

Desengaño, 18, Madrid

El catálogo de obras sociales de esta librería se remite gratis

NOTICIAS DE BARCELONA

HUELGA DE CERRAJEROS

BARCELONA, 9.—Ayer se declararon en huelga los cerrajeros de Tarragona. Piden aumento de salario.

OBrero DETENIDO

Ha sido detenido el obrero Ramón Homedes.

La detención de este compañero es debida, sin duda, a una equivocación, que puede tener por base la existencia de listas confeccionadas por la policía hace muchos años.

Entonces Homedes era un elemento muy significado en las luchas sociales, lo que no ocurre hoy, de lo que deberían estar enterados los autores de la detención. Esperamos que sea inmediatamente liberado, según procede en justicia.

LOS ARTISTAS TEATRALES

Los artistas de teatro han celebrado una importante asamblea bajo la presidencia del actor Sr. Llombra.

En primer lugar, se dio lectura a las bases de la Federación de Madrid.

Luego se acordó adicionar dos artículos al reglamento del Sindicato, relativos a los casos en que pueden ser expulsados los sindicados.

También se acordó sancionar las bases de la Federación regional del Teatro, que comprende a todos los elementos que integran el funcionamiento del mismo.

Otro de los acuerdos tomados fue el de crear una comisión de los que se formará próximamente la Confederación española de todos los elementos que tienen relación con el Teatro.

Las bases de la Federación regional sancionadas previenen todos los casos de tal forma, que será imposible burlar los acuerdos de la misma.

Finalmente, la Asamblea acordó por unanimidad, como en todos los anteriores acuerdos, aprobar la línea de conducta que se traza con la Federación y los trabajos y gestiones que lleva realizados la Junta del Sindicato para evitar que suceda en Barcelona lo ocurrido en el teatro Reina Victoria, de Madrid.

Todos los acuerdos se tomaron sin discusión, hablando sólo para aclaraciones los Sres. Llombra, Calvo, Zanón, Fuentes y Mercader, y reinando gran entusiasmo entre los reunidos, que llenaban por completo el local.

MAS HUELGAS

Se han declarado en huelga los obreros empleados en la construcción del ferrocarril catalán en el trozo comprendido entre Castellfort y Monistrol.

El número de los que han abandonado el trabajo excede de 1.600. Piden aumento de salario.

PETICION ATENDIDA

La petición de aumento de salario pedida por los obreros litógrafos ha sido solucionada sin necesidad de recurrir a la huelga.

Un estampido en la noche

El petardo no hizo daño a nadie

(De nuestro servicio especial.)

PONTEVEDRA, 9.—En la casa que en la calle de Eduardo Ceballos poseo el abogado y propietario D. Jerónimo Rodríguez del Corral está el asocio, a las once y media, un petardo que había sido colocado en un muro de dicha casa.

La explosión no causó ninguna herida personal, pero a dicha hora nadie trabajaba en la casa.

quete en el muro, sin que los cascos del explosivo penetrasen en las habitaciones de la finca.

Se atribuye al atentado la significación de una protesta contra la actuación de dicho abogado, partidario del mantenimiento de los foros.

Sangriento accidente de automóvil

UN TENIENTE DE ALCALDE MUERTO Y CUATRO CONCEJALES HERIDOS

AVILES, 9.—Comisionados por el Ayuntamiento de la capital venían a esta localidad en automóvil varios concejales para asistir al homenaje que en honor de Palacio Valdés se ha celebrado en el teatro nuevo de esta villa.

En una curva del camino, y a causa de la nube de polvo levantada por otro automóvil, el que conducía a los concejales se salió de la carretera, yendo a volar en sitio inmediato, donde, por haber estado debajo del coche, quedaron heridos los concejales Sres. Lasra, Cuesta, Estrada y Ríos, y muerto el primer teniente de alcalde, D. Carlos Menéndez.

También sufrió heridas un empleado del Municipio.—C.

Atentado en Sevilla

A un esquirol le meten por meterse a farolero

SEVILLA, 9.—Ayer, de madrugada, ocurrió un episodio sangriento de la lucha social en la calle de D. Pedro Niño, cuando se hallaba apagando los faros un esquirol joven, hijo de un notario de Palma del Condado, que suplantaba a los huelguistas presidiendo servicio como esquirol.

Julio Gómez, que así se llama la víctima de este suceso, fue agredido súbitamente por varios individuos, que, después de disparar sus pistolas, escaparon sin que nadie les molestase. El infortunado farolero recibió heridas de tal gravedad que le produjeron la muerte a poco de ingresar en el hospital.

Se dice que la víctima era una persona de gran cultura, con aptitud suficiente para procurarse medios de vida en ocupación más adecuada a sus conocimientos.

Smith Premier

MODELO 10

La máquina para escribir más perfecta.

Única de teclado completo y escritura visible.

¡La más sólida! ¡La única indestructible!

No hay otra que la iguale y ninguna que la supere.

Pidan Catálogo a los Agentes generales en España.

Leblanc y Periquet Hermanos.

Peligros, 14 y 16.—Madrid.

INFORMACIONES DEL EXTERIOR. ULTIMA HORA

DESDE PORTUGAL

Hambre, huelgas y otras noticias

LA CUESTION DE LOS TRANVIAS

Este lamentable pleito continúa en el mismo estado, con lo cual se sigue perjudicando al pueblo de Lisboa.

No se pueden aplicar nuevos métodos de locomoción como los autobuses, porque por un contrato absurdo y fútil, de esos que suelen realizar las grandes Empresas burguesas con los Municipios, constituidos por concejales venales, la Compañía es propietaria de las calles de Lisboa.

Nuevamente, días pasados, ha tratado el Municipio este asunto. Un concejal propuso que, fundiendo razones jurídicas suficientes para rescindir el contrato, se vaya, a ello, pidiendo para la resolución definitiva de este asunto el nombramiento de una Comisión que estudie todas las fórmulas propuestas a este objeto y las lleve a la próxima sesión.

EL CONGRESO DE OBREROS CORTAPELLANOS

Inauguró el día 1.º del actual sus trabajos. Se trataron cuestiones relacionadas con los siguientes temas: Organización de gremio, salario mínimo uniforme para todo el país, trabajo de las mujeres y niños y desenvolvimiento de la industria cortapellana.

Se acordó que el próximo Congreso se verifique en Castello Branco, importante centro industrial de los cortapellanos. La clase trabajadora de esta industria es una de las mejor organizadas, conscientes y capacitadas del proletariado portugués.

LAS CRISIS DE LAS SUBSISTENCIAS

El país está como sobre un volcán. Los artículos más esenciales para la vida desaparecen por completo de los mercados, y los pocos que llegan a venderse al público se realizan a precios exorbitados.

El Gobierno, a lo que se ve, no halla medio de poner límite a la codicia de los especuladores.

LA HUELGA DE ALBAÑILES

UN MANIFIESTO DE LOS ALBAÑILES.—SUSCRIPCION PUBLICA A BENEFICIO DE LOS HUELGUISTAS

El Trabajo, Sociedad de obreros albañiles de Madrid, dirige a todos los trabajadores el siguiente manifiesto:

Estimados compañeros: La actitud despectiva e intrínseca de la Federación patronal de los gremios de la industria de la edificación, faltando a su palabra, tolerada y amparada por las autoridades, ha dado motivo a que por esta Sociedad quedaran rotas toda clase de relaciones entre patronos e intermediarios, razón por la que la lucha se ha reproducido con una mayor intensidad.

Pretenden los patronos pactar individualmente con los trabajadores, prescindiendo de la organización obrera, atentando al principio de derecho de asociación, actitud tolerada y protegida por las autoridades.

Por ello ha tomado el acuerdo de emprender a reparar la huelga entre los compañeros a quienes afecta el paro, para ayudarles a su sostenimiento, y con este motivo se abre una suscripción pública, con carácter voluntario, entre todos los trabajadores y las organizaciones obreras, por entender que unos y otras han de salir solidariamente a la defensa del principio de derecho de la organización obrera.

Con este fin se han extendido libros por valor de una peseta, unos, y de 50 céntimos, otros, los que se pueden recoger en nuestra secretaría como justificación de las cantidades con que se desea contribuir, participando esta noticia a las entidades hermanas nuestras que deseen adquirirlos, para que a su vez los transmitan a sus asociados.

A nuestros compañeros que se encuentran trabajando facultados por la Sociedad en virtud de los contratos hechos les hacemos saber que, a contar del próximo sábado, día 14 del presente mes de agosto, dará principio la suscripción en todas las obras que se encuentran en estas condiciones.

Innecesario nos parece el recordar a todos el deber que tienen de prestar su ayuda a tan importante cuestión. Estimamos que todos y cada uno se han dado cabal cuenta de que, al contribuir con cuanto sus fuerzas les permitan a engrasar la suscripción, defienden con toda intensidad la fuerza de la Sociedad y salvan con ello a la entidad de los ataques de que es objeto por todos nuestros enemigos, los que en confabulación absoluta pretenden torpedearla por completo o debilitarla de tal forma que les permita explotar más impunemente a los trabajadores y quitarse de delante un organismo potente de lucha.

Ante la importancia de las consideraciones que anteceden, no podemos dudar, no dudamos, de que la suscripción iniciada ha de superar al éxito por nosotros mismos calculado. De ello tenemos pruebas infirmitas en distintas ocasiones manifestadas, pues siempre que a los trabajadores se les ha presentado ocasión de defender a la organización obrera, han demostrado hallarse dispuestos a los mayores sacrificios en cumplimiento de este sacratísimo deber.

Expuesto nuestro propósito, en nombre de la Sociedad y por encargo de ésta, restamos declarar que no nos rendiremos al enemigo, y esperando que todos los trabajadores, como siempre, han de cumplir con su deber, nos permitimos hacerles saber que tras la solidaridad va la defensa del derecho de asociación.—Madrid, 8 de agosto de 1920.—La Junta directiva.—La Comisión.

Trabajadores! Contribuyendo con entusiasmo a esta suscripción cumplis con el deber de defender a la organización.

Falsa alarma en Barcelona

Se movilizan policías, carabineros y soldados para prender a unos rateros

Tragedia familiar

Un joven mata a dos de sus hermanos y a una niña y después se suicida

OBRERAS QUE

LA HUELGA DE ALBAÑILES

UN MANIFIESTO DE LOS ALBAÑILES.—SUSCRIPCION PUBLICA A BENEFICIO DE LOS HUELGUISTAS

El Trabajo, Sociedad de obreros albañiles de Madrid, dirige a todos los trabajadores el siguiente manifiesto:

Estimados compañeros: La actitud despectiva e intrínseca de la Federación patronal de los gremios de la industria de la edificación, faltando a su palabra, tolerada y amparada por las autoridades, ha dado motivo a que por esta Sociedad quedaran rotas toda clase de relaciones entre patronos e intermediarios, razón por la que la lucha se ha reproducido con una mayor intensidad.

Pretenden los patronos pactar individualmente con los trabajadores, prescindiendo de la organización obrera, atentando al principio de derecho de asociación, actitud tolerada y protegida por las autoridades.

Por ello ha tomado el acuerdo de emprender a reparar la huelga entre los compañeros a quienes afecta el paro, para ayudarles a su sostenimiento, y con este motivo se abre una suscripción pública, con carácter voluntario, entre todos los trabajadores y las organizaciones obreras, por entender que unos y otras han de salir solidariamente a la defensa del principio de derecho de la organización obrera.

Con este fin se han extendido libros por valor de una peseta, unos, y de 50 céntimos, otros, los que se pueden recoger en nuestra secretaría como justificación de las cantidades con que se desea contribuir, participando esta noticia a las entidades hermanas nuestras que deseen adquirirlos, para que a su vez los transmitan a sus asociados.

A nuestros compañeros que se encuentran trabajando facultados por la Sociedad en virtud de los contratos hechos les hacemos saber que, a contar del próximo sábado, día 14 del presente mes de agosto, dará principio la suscripción en todas las obras que se encuentran en estas condiciones.

Innecesario nos parece el recordar a todos el deber que tienen de prestar su ayuda a tan importante cuestión. Estimamos que todos y cada uno se han dado cabal cuenta de que, al contribuir con cuanto sus fuerzas les permitan a engrasar la suscripción, defienden con toda intensidad la fuerza de la Sociedad y salvan con ello a la entidad de los ataques de que es objeto por todos nuestros enemigos, los que en confabulación absoluta pretenden torpedearla por completo o debilitarla de tal forma que les permita explotar más impunemente a los trabajadores y quitarse de delante un organismo potente de lucha.

Ante la importancia de las consideraciones que anteceden, no podemos dudar, no dudamos, de que la suscripción iniciada ha de superar al éxito por nosotros mismos calculado. De ello tenemos pruebas infirmitas en distintas ocasiones manifestadas, pues siempre que a los trabajadores se les ha presentado ocasión de defender a la organización obrera, han demostrado hallarse dispuestos a los mayores sacrificios en cumplimiento de este sacratísimo deber.

Expuesto nuestro propósito, en nombre de la Sociedad y por encargo de ésta, restamos declarar que no nos rendiremos al enemigo, y esperando que todos los trabajadores, como siempre, han de cumplir con su deber, nos permitimos hacerles saber que tras la solidaridad va la defensa del derecho de asociación.—Madrid, 8 de agosto de 1920.—La Junta directiva.—La Comisión.

Trabajadores! Contribuyendo con entusiasmo a esta suscripción cumplis con el deber de defender a la organización.

Falsa alarma en Barcelona

Se movilizan policías, carabineros y soldados para prender a unos rateros

Tragedia familiar

Un joven mata a dos de sus hermanos y a una niña y después se suicida

OBRERAS QUE

La política

DICE DATO

El Sr. Dato dijo hoy a los periodistas que le había visitado el Sr. Boneta, interventor civil de Guerra y Marina y subsecretario interino de Hacienda.

También le visitó el Sr. Ródenas, para hablarse del conflicto de las cigarrerías, y el comisario de Abastecimientos, Sr. Méndez Vigo.

Recibió asimismo la visita de la Comisión patronal, presidida por el Sr. Graupera, para pedirle sean adoptadas medidas represivas contra los Sindicatos.

El alcalde de Madrid, acompañado por varios vecinos del paseo de Santa Engracia, fué a pedirle que el Cárcel de Mujeres no sea construida en aquel barrio.

Desmintió luego las declaraciones que publica "Le Matin" y que atribuye a don Alfonso, negándolas auténticas.

Respecto de la huelga de El Ferrol, dijo que presentaba más favorable aspecto.

LA EXPORTACION DE ACEITE

El comisario de Subsistencias, Sr. Méndez Vigo, ha conferenciado con el ministro de Hacienda, examinando ambos las solicitudes presentadas por los exportadores de aceite.

El ministro ni el comisario se muestran propicios a conceder las autorizaciones de exportación que se piden por razones que a todos se les han de alcanzar.

Reclamaciones de la Unión General

LA CUESTION DEL CALZADO

Ayer visitó al ministro de Hacienda una Comisión, compuesta por compañeros de la Ejecutiva de la Unión General y del Comité de la Federación de obreros en piel, para hacerle entrega de una exposición en la que se hacen las siguientes reclamaciones:

Primera. Que el Gobierno declare libre la importación de pieles curtidas y un crudo y las primeras materias que son necesarias para el curtido.

Segunda. Que se prohíba en absoluto la exportación de las mismas.

Tercera. Que se fuese todo el calzado, menos el que se construya a medida.

Cuarta. Que los obreros tengan representación en el Comité de pieles, cueros y calzado y que ésta recaiga en los que designa la Federación de obreros en piel.

Quinta. Que este Comité se domicilie en Madrid con objeto de que la representación obrera pueda cumplir su cometido.

EL FIN DEL MUNDO ANTIGUO

La derrota de los aliados en Polonia

Después de azuzar contra el Gobierno de Moscú a dogos zaristas como Kolchak, con el fin de obligarle a colocarse en defensor de la libertad y de la revolución; después de aplaudir las ofensivas polacas, de modo que apareciese ante los rusos como salvaguardia de la santa patria; en una palabra, después de consolidarle por todos los medios, la Entente se mofa de arrancarle la declaración de los compromisos antiguos, no obstante reservarse el insistir en las promesas—impugnables—que hizo al Gobierno del zar. Es para preguntarse de qué lado están la "incoherencia" y la "insolencia" que se reprocha a los de Moscú; en cambio, bien se ve de qué parte están la continuidad y la habilidad diplomáticas.

Escribe esto el Sr. Georges Scelle, catedrático de Derecho internacional, y que, ideológicamente considerado, está a una distancia bastante lejana del plano en que se encuentran los bolcheviques. Pero es que los diplomáticos y los gobernantes aliados han tratado la cuestión rusa con una falta de escrúpulos sólo comparable a la poquedad de su inteligencia, y en esta hora crítica del derrumbamiento, aquellos mismos burgueses a quienes trataron de defender han de pedirles estrecha cuenta por su torpe conducta. Como no defendían una causa justa y como no interpretaban fielmente el espíritu de sus pueblos, su obra ha sido contradictoria, a veces altanera, a veces implorante, jaquetona cuando no ridícula, y en toda ocasión impropia de magistrados que se encuentran al frente de los destinos de grandes asociaciones de hombres libres.

Como no acordarse ahora de todas las solemnes que durante la guerra han salido de los labios y de las plumas aliadas? Desde que empezó la lucha hasta que se concertó el armisticio, las burguesías de ambos bandos se consideraron con un odio que nada podía vencer. Un peligro común podía unirlos: el bolchevismo. Y el pan-germanista rabioso Hugo Stinnes celebró cordiales conferencias con Millerand; y el militarista británico Churchill apelaba con angustia a la sangrienta espada imperialista de Ludendorff, mientras Vandervelde, el ministro del rey Alberto, estidiaba

manó a mano con Scheidemann, el traidor socialista que había lanzado al proletariado alemán con la venda en los ojos contra el infeliz Bélgica, los medios de aniquilar la Revolución obrera rusa.

¡Ah! ¡Y qué magníficas diatribas oímos todos contra la diplomacia secreta! Pues no otro ha sido el procedimiento que se ha empleado para suscitar imponentes obstáculos a los comisarios del pueblo ruso. Desde dejar libres a los japoneses en Siberia hasta ejercer una presión intolerable sobre los Gobiernos checoslovaco y rumano para que cogiesen de improviso a los rusos, todas las teclas se han tocado. Trabajos de zapa, esfuerzos combinados de Sociedades industriales y de Bancos poderosos; eutelos informes, amañados por los dueños acreos de las Cancellarías; campañas tendenciosas de la prensa; declaraciones atribuidas a misteriosos personajes, todos los trucos adquiridos y perfeccionados por la diplomacia en siglos de lamentable actuación se han aplicado en la ocasión presente por los hombres que ganaron la guerra con una bandera de libertad y de política sana.

Todo esto acaba,afortunadamente, gracias a la intrínseca admiración de los Soviets. Han luchado éstos con igual fortuna en el frente diplomático y en el militar. Han sido audaces y rectísimos, dos condiciones imprescindibles para triunfar. Las notas de Chicherin y las maniobras de la caballería roja desconcertaban y subvertían la vanidad de los cabeceles de la Entente. Valientes y geniales, firmes en su puesto, con la verdad en los labios y en el corazón, han refutado estos bravos Soviets la batalla decisiva con el viejo régimen.

La han ganado, sin duda alguna. Entrarán en Polonia, emanciparán a los proletarios que sufren el fanatismo aristocrático y clerical de la burguesía, instalarán en Varsovia el Soviet libertador, extenderán sus fronteras ideales y respetarán el territorio polaco.

Y ante la curiosidad ávida de los pueblos, el Gobierno de los Soviets hará una paz que será una redención para el vencido.

Juan VAL

EL CONFLICTO DE RIOTINTO

Browning se va

A LOS GRUPOS SOCIALISTAS ESPAÑOLES EN FRANCIA

Camaradas: Los compañeros mineros de Riotinto sostienen desde hace cuarenta días una lucha titánica contra la despótica Compañía inglesa, de la que vosotros, emigrantes españoles, sois víctimas en gran parte.

Pocos son los recursos que poseemos, pues la vida es para nosotros más costosa y difícil que para los obreros franceses; pero si estamos en disposición con un pequeño esfuerzo de todos y cada uno, de enviar a los bravos huelguistas de Riotinto algunas cantidades con que puedan mitigar el hambre de sus hijos durante esta definitiva contienda.

El Grupo Socialista Español de Graissessac (Hérault) tiene abierta una suscripción desde 1.º de agosto.

Los que deseen contribuir a ella pueden dirigir sus donativos, en "bons de poste", a mi nombre, Sur la Terrasse, Graissessac Estrechoux (Hérault).—El secretario, Diego Utrera.

UN DONATIVO DE LA UNION GENERAL

NERVA, 10.—Ha producido gran entusiasmo la noticia de que el Comité de la Unión General de Trabajadores ha acordado enviar 500 pesetas en concepto de donativo, además de recomendar a sus Secciones que auxilien rápidamente a los huelguistas de Riotinto.

Los mineros encuentran ánimos para la lucha con estas manifestaciones de generosa solidaridad, observando que tanto la Unión General de Trabajadores como la Federación nacional de mineros y el Partido Socialista obrero conceden al conflicto actual la importancia que realmente tiene.

Si esta conducta fuera imitada por todas las organizaciones nacionales, el vencimiento de Browning sería inmediato.—C.

EL AUXILIO DE LOS EMIGRADOS

NERVA, 10.—El Sindicato minero ha recibido de los compañeros emigrados en Francia las siguientes cantidades:

Guillermo Bao, 10 francos; Rufino Ramírez, 5; Antonio Olmo, 5; Francisco Martín, 5; Miguel Moreno, 5; Diego Sánchez, 5; Juan Bernabé, 3,50; José Salmerón, 5; Manuel Salmerón, 1,50; Lorenzo Rodríguez, 2; Francisco Salmerón, 2; José Prada, 2; Manuel Barro, 5; José Santos, 2; "El Moreno", 2,50; Miguel Pérez, 2,50; Eulogio Fernández, 2; Francisco García, 5; Juan Ortega, 5; Federico Ramos, 5; Pedro González, 10; Quercubín González, 10; Pascual Francas, 5; Agustín Gibanel, 2; Simeón Sánchez, 5; Andrés Marín, 5; Casiano Estévez, 3,50; Domingo Pelicano, 2; José Bretone, 1; Jesús Diéguez, 1; Roque García, 2; Reyes Ruiz, 1; José Diéguez, 1; Vicente Tenedor, 2; Francisco Baena, 5; Domingo Gómez, 2; Juan Vaca, 1; Francisco Pérez, 5; Eúgardo Domínguez, 6.

La derrota de los aliados en Polonia

Después de azuzar contra el Gobierno de Moscú a dogos zaristas como Kolchak, con el fin de obligarle a colocarse en defensor de la libertad y de la revolución; después de aplaudir las ofensivas polacas, de modo que apareciese ante los rusos como salvaguardia de la santa patria; en una palabra, después de consolidarle por todos los medios, la Entente se mofa de arrancarle la declaración de los compromisos antiguos, no obstante reservarse el insistir en las promesas—impugnables—que hizo al Gobierno del zar. Es para preguntarse de qué lado están la "incoherencia" y la "insolencia" que se reprocha a los de Moscú; en cambio, bien se ve de qué parte están la continuidad y la habilidad diplomáticas.

Escribe esto el Sr. Georges Scelle, catedrático de Derecho internacional, y que, ideológicamente considerado, está a una distancia bastante lejana del plano en que se encuentran los bolcheviques. Pero es que los diplomáticos y los gobernantes aliados han tratado la cuestión rusa con una falta de escrúpulos sólo comparable a la poquedad de su inteligencia, y en esta hora crítica del derrumbamiento, aquellos mismos burgueses a quienes trataron de defender han de pedirles estrecha cuenta por su torpe conducta. Como no defendían una causa justa y como no interpretaban fielmente el espíritu de sus pueblos, su obra ha sido contradictoria, a veces altanera, a veces implorante, jaquetona cuando no ridícula, y en toda ocasión impropia de magistrados que se encuentran al frente de los destinos de grandes asociaciones de hombres libres.

Como no acordarse ahora de todas las solemnes que durante la guerra han salido de los labios y de las plumas aliadas? Desde que empezó la lucha hasta que se concertó el armisticio, las burguesías de ambos bandos se consideraron con un odio que nada podía vencer. Un peligro común podía unirlos: el bolchevismo. Y el pan-germanista rabioso Hugo Stinnes celebró cordiales conferencias con Millerand; y el militarista británico Churchill apelaba con angustia a la sangrienta espada imperialista de Ludendorff, mientras Vandervelde, el ministro del rey Alberto, estidiaba

manó a mano con Scheidemann, el traidor socialista que había lanzado al proletariado alemán con la venda en los ojos contra el infeliz Bélgica, los medios de aniquilar la Revolución obrera rusa.

¡Ah! ¡Y qué magníficas diatribas oímos todos contra la diplomacia secreta! Pues no otro ha sido el procedimiento que se ha empleado para suscitar imponentes obstáculos a los comisarios del pueblo ruso. Desde dejar libres a los japoneses en Siberia hasta ejercer una presión intolerable sobre los Gobiernos checoslovaco y rumano para que cogiesen de improviso a los rusos, todas las teclas se han tocado. Trabajos de zapa, esfuerzos combinados de Sociedades industriales y de Bancos poderosos; eutelos informes, amañados por los dueños acreos de las Cancellarías; campañas tendenciosas de la prensa; declaraciones atribuidas a misteriosos personajes, todos los trucos adquiridos y perfeccionados por la diplomacia en siglos de lamentable actuación se han aplicado en la ocasión presente por los hombres que ganaron la guerra con una bandera de libertad y de política sana.

Todo esto acaba,afortunadamente, gracias a la intrínseca admiración de los Soviets. Han luchado éstos con igual fortuna en el frente diplomático y en el militar. Han sido audaces y rectísimos, dos condiciones imprescindibles para triunfar. Las notas de Chicherin y las maniobras de la caballería roja desconcertaban y subvertían la vanidad de los cabeceles de la Entente. Valientes y geniales, firmes en su puesto, con la verdad en los labios y en el corazón, han refutado estos bravos Soviets la batalla decisiva con el viejo régimen.

La han ganado, sin duda alguna. Entrarán en Polonia, emanciparán a los proletarios que sufren el fanatismo aristocrático y clerical de la burguesía, instalarán en Varsovia el Soviet libertador, extenderán sus fronteras ideales y respetarán el territorio polaco.

Y ante la curiosidad ávida de los pueblos, el Gobierno de los Soviets hará una paz que será una redención para el vencido.

Juan VAL

El momento internacional

Varsovia, Berlín, Moscú, Londres, París.

Varsovia, a estas horas, estará ya en poder de los ejércitos de la Rusia soviética. El general Pildusky se verá obligado a presentar la dimisión. El ministro de Estado socialdemócrata, Daszinsky, humillado y despreciado por todos, es de suponer que se ahorque de un árbol, como Judas. El Soviet ruso firmará la paz con el Soviet polaco y no con el Gobierno criminal, miserable "condottiero" de la Entente, que desató la guerra. Venida por Rusia, Polonia habrá alcanzado la más espléndida de sus victorias. Dichosos los pueblos donde los ejércitos rojos vayan de triunfo en triunfo!

Berlín está perplejo. Por una parte, siente el gozo de quien ve hundido en un pantano a un acreedor implacable, duro. La impotencia de la Entente ante la Rusia roja es para Berlín un presagio de otras impotencias futuras que le permitirán ciertas arrogancias. Por otra parte, el poder incontestable de los Soviets, venidos ya a sus fronteras, le produce una inquietud mortal. El capitalismo alemán ve acercarse su hora. Los mártires rojos, los sacrificados por los Gafnes de la socialdemocracia, van a ser vengados. Los espectros de Rosa y Carlos se alzan blandiendo la espada del ángel exterminador.

Moscú continúa su obra, con la imperturbabilidad de quien ve sin sombras, deslucándose en el fin del mundo, a muy pocas jornadas ya, el término feliz y glorioso de la penosa y larga peregrinación. El Congreso de la Internacional comunista ha marcado la orientación a los proletariats revolucionarios. Moscú es hoy el cerebro y el corazón del mundo. Todas las miradas convergen allí. Las de la reacción, con odio; las de la democracia capitalista, con terror; las de los obreros de todos los países... y de cada país, con ansiedad y con esperanza.

Londres vacila, duda, da un paso vacitante, otro hacia atrás, mide el suelo, hace cálculos hasta saltárselo el bálido cráneo sajón, se debate como un lobo enjaulado... Los deseos feroces de los hombres del Gobierno, de las clases conservadoras, son caer con toda la potencia del imperio sobre la Rusia vencedora, salvar a Polonia, mejor dicho, hundir a Polonia en el barranco de un régimen militarista burgués, reaccionario y criado de los intereses británicos... Pero ¿es que se podría hacer eso? Las Tradiciones y el Labour Party han hablado, han continuado, y su veto tiene,

no tanta, sino más fuerza que el velo real histórico. La guerra a Polonia sería el desencadenamiento de la guerra civil. El lobo se muere rabiosamente las uñas y se golpea la frente contra los sólidos hierros de la jaula...

Paris está en las últimas escenas del vodevil. El protagonista grotesco, Millerand, dirá sus últimas gansadas, que reñirá la galería. El otro burgués y la comparsa bígula entrarán de un momento para otro en escena para el concertante y la alegoría final. Y caerá el telón sobre los histriotes. No nos alarmemos mucho por lo que estamos ahora presenciando. Todo es puro vodevil. Inmediatamente que haya caído el telón, París cesará de reír. Se pondrá serio, fundirá el ceño y hará lo que deba de hacer, mientras los histriotes de la derecha y de la izquierda se desnudarán de las purpuras y las armaduras que han vestido durante la representación.

Reunión de la Junta de Subsistencias

LAS PATATAS Y EL ARROZ

Esta mañana se reunió la Junta provincial de Subsistencias.

Examinó el problema del precio de las patatas, planteado a requerimiento del concejal Inspección de Mercados, compañero López Baeza.

Acordó la Junta, a propuesta del alcalde, proponer a la Comisaría de Abastecimientos que se tasen las patatas en los siguientes precios el kilo: a 18 y 26 céntimos, al por mayor, según sea blanca u holandesa; a 22 y 30 céntimos las de igual clase, respectivamente, el kilo, al detalle.

La tasa es alta todavía; pero, así y todo, si se aceptara por la Comisaría de Subsistencias representaría un beneficio grande para el consumidor.

También se ocupó la Junta del precio del arroz, señalando, en vista de la extraordinaria cosecha actual, el precio de 75 céntimos el kilo.

¿Qué hará la Comisaría de Subsistencias?

En El Ferrol se declarará la huelga general

EL FERROL, 10.—Las Sociedades agrarias han celebrado una asamblea y acordaron hacer causa común con los huelguistas de la Constructora Naval.

Como consecuencia de tal acuerdo, aquellas Sociedades declararán la huelga general si en el plazo de ocho días no se ha concedido a los obreros de la Constructora lo que reclaman.

El paro de los agrarios será secundado por todos los oficios de El Ferrol.

LA HUELGA DE ALBAÑILES

UN MANIFIESTO DE LOS ALBAÑILES.—SUSCRIPCION PUBLICA A BENEFICIO DE LOS HUELGUISTAS

El Trabajo, Sociedad de obreros albañiles de Madrid, dirige a todos los trabajadores el siguiente manifiesto:

Estimados compañeros: La actitud despectiva e intrínseca de la Federación patronal de los gremios de la industria de la edificación, faltando a su palabra, tolerada y amparada por las autoridades, ha dado motivo a que por esta Sociedad quedaran rotas toda clase de relaciones entre patronos e intermediarios, razón por la que la lucha se ha reproducido con una mayor intensidad.

Pretenden los patronos pactar individualmente con los trabajadores, prescindiendo de la organización obrera, atentando al principio de derecho de asociación, actitud tolerada y protegida por las autoridades.

Por ello ha tomado el acuerdo de emprender a reparar la huelga entre los compañeros a quienes afecta el paro, para ayudarles a su sostenimiento, y con este motivo se abre una suscripción pública, con carácter voluntario, entre todos los trabajadores y las organizaciones obreras, por entender que unos y otras han de salir solidariamente a la defensa del principio de derecho de la organización obrera.

Con este fin se han extendido libros por valor de una peseta, unos, y de 50 céntimos, otros, los que se pueden recoger en nuestra secretaría como justificación de las cantidades con que se desea contribuir, participando esta noticia a las entidades hermanas nuestras que deseen adquirirlos, para que a su vez los transmitan a sus asociados.

A nuestros compañeros que se encuentran trabajando facultados por la Sociedad en virtud de los contratos hechos les hacemos saber que, a contar del próximo sábado, día 14 del presente mes de agosto, dará principio la suscripción en todas las obras que se encuentran en estas condiciones.

Innecesario nos parece el recordar a todos el deber que tienen de prestar su ayuda a tan importante cuestión. Estimamos que todos y cada uno se han dado cabal cuenta de que, al contribuir con cuanto sus fuerzas les permitan a engrasar la suscripción, defienden con toda intensidad la fuerza de la Sociedad y salvan con ello a la entidad de los ataques de que es objeto por todos nuestros enemigos, los que en confabulación absoluta pretenden torpedearla por completo o debilitarla de tal forma que les permita explotar más impunemente a los trabajadores y quitarse de delante un organismo potente de lucha.

Ante la importancia de las consideraciones que anteceden, no podemos dudar, no dudamos, de que la suscripción iniciada ha de superar al éxito por nosotros mismos calculado. De ello tenemos pruebas infirmitas en distintas ocasiones manifestadas, pues siempre que a los trabajadores se les ha presentado ocasión de defender a la organización obrera, han demostrado hallarse dispuestos a los mayores sacrificios en cumplimiento de este sacratísimo deber.

Expuesto nuestro propósito, en nombre de la Sociedad y por encargo de ésta, restamos declarar que no nos rendiremos al enemigo, y esperando que todos los trabajadores, como siempre, han de cumplir con su deber, nos permitimos hacerles saber que tras la solidaridad va la defensa del derecho de asociación.—Madrid, 8 de agosto de 1920.—La Junta directiva.—La Comisión.

Trabajadores! Contribuyendo con entusiasmo a esta suscripción cumplis con el deber de defender a la organización.

Falsa alarma en Barcelona

Se movilizan policías, carabineros y soldados para prender a unos rateros

Tragedia familiar

Un joven mata a dos de sus hermanos y a una niña y después se suicida

OBRERAS QUE

hayan trabajado en material eléctrico, presión.—PASEO DEL REY, 18.

La política

DICE DATO

El Sr. Dato dijo hoy a los periodistas que le había visitado el Sr. Boneta, interventor civil de Guerra y Marina y subsecretario interino de Hacienda.

También le visitó el Sr. Ródenas, para hablarse del conflicto de las cigarrerías, y el comisario de Abastecimientos, Sr. Méndez Vigo.

Recibió asimismo la visita de la Comisión patronal, presidida por el Sr. Graupera, para pedirle sean adoptadas medidas represivas contra los Sindicatos.

El alcalde de Madrid, acompañado por varios vecinos del paseo de Santa Engracia, fué a pedirle que el Cárcel de Mujeres no sea construida en aquel barrio.

Desmintió luego las declaraciones que publica "Le Matin" y que atribuye a don Alfonso, negándolas auténticas.

Respecto de la huelga de El Ferrol, dijo que presentaba más favorable aspecto.

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre... 9 pesetas. Extranjero: trimestre... 18 pesetas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD.—Anuncios cuando no se señale otro de su clasificación, 30 céntimos línea; cuando se indique, precios convencionales. Noticias, una peseta línea. Enfretilles, dos pesetas línea.

Año XXXV.—Núm. 3.587 REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CARRANZA, 20.—Teléfono 15-77-J.—Apartado 637 Madrid, martes 10 de agosto de 1920

Tirios y troyanos

Los que tenemos la manía de leer todo lo que cae en nuestras manos estamos siempre manejando el veneno de la ponzoña. Deténcenos ejemplos. Se publica en España una legión de periódicos y periodiquillos y hojas semanales, quincenales o mensuales, editada por la gente clerical, y que han dado en llamarla la "buena prensa".

Desde Burgos

HUELGA DE PEONES.—LOS TROYANOS NO CUMPLEN LO CONVENIDO. EN PRO DEL EMPRESTITO. Con motivo de la enorme carestía de todos los artículos indispensables para la vida, la Sociedad de peones domiciliada en la Casa del Pueblo acordó solicitar un aumento de 1,50 pesetas en sus modestos salarios (hoy son de 3,50 pesetas), siendo acogido favorablemente por todos los peones y accediendo en gran número a la Sociedad. Al tener conocimiento la Sociedad del mismo gremio perteneciente al Círculo católico hizo suya esta petición, pero solicitando fuera una peseta en vez de 1,50.

Desde Pasajes

Fabra Ribas habla en favor del empréstito. Se ha celebrado en este pueblo un importante mitin de propaganda del empréstito de un millón de pesetas. Fue presidido por el correligionario Guillermo Torrijos, quien, en breves y elocuentes palabras, expuso el objeto del acto. Seguidamente ocupó la tribuna el compañero Eduardo Pérez, secretario general del Sindicato metalúrgico de Guipúzcoa. Explicó con toda claridad de detalles las causas que han producido el actual conflicto de los metalúrgicos, y terminó poniendo de relieve la importancia que tiene la campaña que viene realizando el compañero Fabra Ribas en pro del empréstito de un millón de pesetas y la necesidad de que los trabajadores de Pasajes contribuyan a cubrirlo con todo entusiasmo.

DESDE AZUAGA

EL HAMBRE, UNICO INSTIGADOR AZUAGA, 9.—Con motivo de lo sucedido por el encarecimiento de las subsistencias y la elevación del precio del pan, el alcalde convocó a una reunión en el Ayuntamiento a los mayores contribuyentes y a nuestros compañeros Cuenca y Pulgarín. A la reunión asistieron pocos de los señores citados, y sus acuerdos fueron: continuar el precio del pan a 50 céntimos hasta el día 10; de ese día en adelante, elevarlo en cinco céntimos, y hacer un padrón de todos los obreros que estén parados, al objeto de ser colocados con un jornal mínimo de 3,50 pesetas, y que no les falte el trabajo en todo el año. Estas conclusiones fueron leídas a la multitud, que esperaba en la plaza para coocer los acuerdos.

ADMINISTRACION ACTOS CIVILES

Table with columns for dates and names of civil acts. Includes entries like '2 junio.—Ramón G. Gómez (Pola de Lena)... 6', '7 junio.—Francisco Anquet (Andújar)... 7,50', etc.

Triunfo de los obreros santoneses

SANTONA 9.—La reciente Sociedad de Oficios varios de este pueblo ha conseguido un éxito resonante mediante el paro de breves días.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones, Surtidos: Bidebarrieta, Arratzena, 3; Cid, 12; Bidebarrieta, 8.

Movimiento Social

HUELGAS Y RECLAMACIONES. CASTELLÓN.—El día 1.º de agosto continuaron los albañiles y obreros pones un aumento de dos pesetas diarias en sus jornales, de seis y ocho pesetas; por lo tanto, desde ese día el jornal del albañil es de diez pesetas y el de los obreros peones de ocho pesetas, lo que vendrá a mejorar en algo su situación de explotados.

El Sindicato de las Artes Blancas

LA PALABRA DE UN MINISTRO ES SUFICIENTE? Por el presidente y secretario del Sindicato de las Artes Blancas alimenticias ha sido enviado al Sr. Bergamín el siguiente comunicado: Excelentísimo señor: Con fecha 5 del corriente comunicó una de las Secciones de este Sindicato a la Jefatura Superior de Policía el nombramiento de Junta directiva; posteriormente se recibió en esta Secretaría una invitación para que el secretario de dicha Sección se personara en la Jefatura Superior (Negociado de Asociaciones), y allí se le notificó que el Sindicato de las Artes Blancas alimenticias no existía legalmente, y que, por lo tanto, tuviera por no presentado el oficio antes mencionado.

Acción obrera en Madrid

UN MANIFIESTO A LOS TRANVIARIOS. La Sociedad general de obreros en fabricas de gas y electricidad ha dirigido a los tranviarios un manifiesto, exhortándoles para que robustezcan su fe en la organización y se apresten a la lucha contra una Empresa reaccionaria y explotadora como pocas, que siempre hizo caso omiso de las aspiraciones de sus empleados y obreros.

POR UN ERROR

En la suscripción organizada por la Sección de Ego (Aller), del Sindicato minero asturiano, a favor de los albañiles de Madrid y metalúrgicos de Guipúzcoa, publicada en estas columnas en la edición del día 31 del mes próximo pasado, se deslizó un error por el cual aparecieron como ingresadas 13.445 pesetas, en lugar de 134.45.

Pedid siempre la "Omega" de la Industrial

que se envía garantizada. Paseo de Baracaldo, EIBAR (GUIPÚZCOA)

Propaganda socialista

MITIN IMPORTANTE. CAÑETE LA REAL, 5.—El día 3.º de la noche, tuvo efecto en esta población un mitin de propaganda, en el que, además de otros compañeros de la localidad, habló el camarada Gabriel Morón, secretario de la Federación regional, que para tal objeto fue invitado por la Juventud Socialista.

Nuevo periódico socialista

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número del nuevo semanario socialista que, con el nombre de "Libertad", publican los correligionarios de Cantabria. Saludamos efusivamente a dicho colega y le deseamos larga vida.

El más fino :: :: El más puro

Coñac FARO. Pedido en todas :: :: partes :: :: Bebed la deliciosa sidra champagne EL GAITERO Villaviciosa (ASTURIAS)

Acción obrera en Madrid

UN MANIFIESTO A LOS TRANVIARIOS. La Sociedad general de obreros en fabricas de gas y electricidad ha dirigido a los tranviarios un manifiesto, exhortándoles para que robustezcan su fe en la organización y se apresten a la lucha contra una Empresa reaccionaria y explotadora como pocas, que siempre hizo caso omiso de las aspiraciones de sus empleados y obreros.

HUELGA DE GORREROS.—LAS BASES OBRERAS

He aquí las bases presentadas por los obreros gorreros y simpatizantes de ambos sexos a sus patronos: 1.ª La jornada será de ocho horas como máximo u octavaria y ocho horas semanales. 2.ª Prohibición del trabajo a destajo y de las tareas dentro del taller. 3.ª Aumento de los jornales a cada uno de los operarios en la forma siguiente: Desde 4 pesetas en adelante, 1,25 pesetas; desde 3 a menos de 4, 1,50; desde 2 a menos de 3, 1; desde 1 a menos de 2, 0,75; menos de 1 peseta, 0,50. 4.ª Las horas extraordinarias, que no podrán exceder de cuatro, se abonarán con un 25 por 100 sobre el jornal ordinario. 5.ª El jornal mínimo para los aprendices será el de una peseta y el de 50 céntimos para los aprendices. 6.ª El trabajo en los días festivos que no sean domingos se llevará a efecto de acuerdo con el patrón con sus obreros respectivos, cada día de los días festivos.

REUNIONES PARA MAÑANA

Salón teatro: A las nueve de la noche, Sindicato metalúrgico. Salón grande: A las ocho y media, albañiles "El Trabajo", y a las doce de la noche, Cocheros. Salón pequeño: A las nueve de la noche, Fotógrafos.